

## San Millán aspira a convertirse en el eje fundamental del estudio del castellano

Doce expertos participan en la quinta edición del curso "En los orígenes de la lengua"

L.R. • LOGROÑO

La quinta edición del curso "En los orígenes de la lengua" se inauguró ayer en San Millán de la Cogolla con la participación de doce expertos en lengua castellana y 23 alumnos, todos ellos maestros y profesores. El consejero de Cultura riojano, Luis Alegre, fue el encargado de abrir el seminario y mostró en su exposición "el deseo de La Rioja de convertirse en el lugar de referencia para toda actividad que tenga por objeto la reflexión y el cultivo del español y de la literatura castellana". El seminario concluirá el próximo sábado.

Alegre ensalzó durante su alocución el marco singular donde se desarrollarán las conferencias, el Monasterio emilianense de Yuso, declarado Patrimonio de la Humanidad, y comentó que "ninguna otra lengua puede ubicar en un lugar concreto las raíces de su nacimiento".

El Curso "En los orígenes de la lengua", que este año cumple su quinta edición y está financiado y organizado por la Fundación Santa María y el Gobierno de La Rioja, contará con la participación de doce ponentes, quienes disertarán sobre varios aspectos de la lengua, ante la presencia de 23 alumnos. El director del curso, Juan Luis Hernández, calificó de "excelente la categoría de los expertos, todos ellos con una gran capacidad de transmitir con entusiasmo sus conocimientos sobre la lengua castellana".

### Amplio temario

La creatividad léxica, los dialectos, la enseñanza literaria y los lenguajes especiales son algunos



Juan Bautista Olarte, primero ponente del curso, enseña el claustro de Yuso a los asistentes.

de los temas que se tratarán en el curso, que también abordará la polémica sobre el origen de las lenguas romances y otros asuntos relacionados con San Millán de la Cogolla y Gonzalo de Berceo, primer poeta de lengua castellana.

Manuel Iceta, presidente de la Fundación Santa María, organización que financia todo tipo de actividades culturales con la colaboración económica de la editorial SM, comentó que el principal objetivo de los cursos es "devolver la ilusión investigadora a

los profesores, que deben disfrutar al máximo de esta iniciativa".

El presidente de la Fundación, que ha invertido en sus 22 años de existencia alrededor de 6.000 millones de pesetas en diversas actividades culturales, realzó la importancia que adquirirá la convivencia durante estos seis días entre los profesores y los conferenciantes, que residirán en la Hostería de San Millán, situada junto al Monasterio de Yuso.

El curso, que será clausurado el sábado por el miembro de la Real Academia Española de la

Lengua Emilio Lorenzo, ofrecerá también a los participantes la posibilidad de recorrer la Ruta de los Monasterios.

La jornada de trabajo fue abierta por el religioso agustino recoleto Juan Bautista Olarte, riojano y uno de los principales estudiosos de la vida de San Millán y de Gonzalo de Berceo. Hoy, los conferenciantes y los alumnos tendrán un día de descanso y turismo por la Ruta de los Monasterios, de forma que la actividad lectiva se retomará a partir del miércoles y sin interrupción hasta el sábado.

## Estudiantes riojanos participarán en un foro interregional de debate

El concurso "Foroidea" fomenta el diálogo juvenil

M. P. RIPA • LOGROÑO

La fundación Caja Madrid presentó ayer en Logroño su proyecto educativo "Foroidea", destinado a la comunidad escolar entre 16 y 18 años. La directora de Programas Educativos de la Obra Social de Caja Madrid, María Fernanda Ayán, explicó que con este plan se pretende crear "un foro de debate en el que los jóvenes aprendan a dialogar, a defender posturas contrarias con argumentos y, sobre todo, que asuman valores sociales que les sirvan para su futuro profesional".

Este proyecto, que pretende convertirse en un foro a nivel estatal, se desarrollará este año entre las comunidades de La Rioja, Aragón, Murcia y Valencia.

La primera convocatoria tuvo lugar en la Comunidad de Castilla y León. El foro se realizó como experiencia piloto bajo el título "¿Hay que emprender acciones

para la igualdad entre el hombre y la mujer?".

Este proyecto, en el que La Rioja participa por primera vez, está abierto a todos los estudiantes con edades comprendidas entre los 16 y los 18 años. Los jóvenes se agrupan en equipos de cuatro personas, que previamente son seleccionados por los centros educativos.

El plan consta de cuatro fases -escolar, provincial, autonómica y final-, que los estudiantes deberán ir superando para poder pasar a la siguiente ronda. El tema que someterán a debate los jóvenes lleva por título: "¿Contribuirá el Euro a la mejora de los niveles de bienestar social de los ciudadanos?".

La fase final tendrá lugar en abril en un lugar todavía sin concretar y habrá premios en metálico para los ocho equipos que hayan llegado a ella. El primer pre-



Responsables de "Foroidea", durante la presentación del proyecto.

mio está dotado con dos millones de pesetas; el segundo, con millón y medio y el tercero, con un millón.

A juicio del director general de Educación del Gobierno de La Rioja, Juan Antonio Gómez Trini-

dad, "los riojanos estamos de enhorabuena con este proyecto, porque en ocasiones, las cosas más importantes no se aprenden en el aula". "El arte de hablar en público -destacó- es una asignatura pendiente en la sociedad actual".

## Olarte recuerda la labor pionera de San Millán en la cristianización del Alto Najerilla

REDACCIÓN/EFE • LOGROÑO

San Millán de la Cogolla fue un monje pionero en la cristianización eclesial del valle del Alto Najerilla, según aseguró ayer Juan Juan Bautista Olarte, ex-prior del Monasterio de Yuso, que pronunció la conferencia inaugural del curso "En los orígenes de la lengua".

El religioso agustino recoleto señaló que San Millán "fue pionero, casi un misionero, en una zona donde se juntaba la tierra de cultivo con el monte y donde también se unía la zona cristiana con la pagana".

Considerado uno de los mayores conocedores de la riqueza documental de la biblioteca del Monasterio de Yuso y autor de varios libros sobre los monasterios de San Millán, Olarte basó su conferencia en su nuevo libro "España en ciernes o la Vida de San Millán", que se distribuirá en los próximos días por la editorial Edileasa.

El libro, de 160 páginas, "tiene un carácter divulgativo y más ameno que los publicados hasta el momento, aunque no pierde la base histórica". Se basa en la obra de San Braulio firmada en el año 630 sobre la vida de San Millán y es "una biografía árida y dirigida para leer durante los sermones".

Juan Bautista Olarte, hablando sobre el esquema litúrgico de la obra y los Concilios de Toledo, explicó que "en el estudio de la vida del Santo se averiguan muchas cosas sobre el costumbrismo de la época".

## Primer encuentro sobre los D'elhuyar, hoy en la UR

REDACCIÓN • LOGROÑO

La Universidad de La Rioja (UR) acoge, desde hoy y hasta el 1 de octubre, el "Primer Encuentro Hispano-Mexicano sobre los hermanos D'elhuyar. Dos científicos riojanos y su proyección mundial en el campo de la ciencia y la economía", con la participación de académicos españoles y mexicanos.

Esta reunión científica, organizada por los profesores de Historia de la UR José Luis Gómez Urdáñez y Santiago Ibáñez y por el catedrático de la Sociedad Española de Historia de la Ciencia Jesús Palacios Remondo, pretende dar a conocer la obra de los hermanos D'elhuyar. Estos dos hermanos, naturales de Logroño, destacaron en el panorama científico internacional durante el siglo XVIII y primer tercio de XIX.

La matrícula en el curso es gratuita y la asistencia a las sesiones de trabajo libre, según informa la UR.